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市委书记庞庆波到白城市农科院调研
本报讯（记者张丹）1月12日，市人大

常委会召开机关全体干部会议，深入贯彻
落实全市扶贫开发工作会议精神，安排部
署市人大机关抓好脱贫攻坚工作，明确目
标和任务，推进各项工作落实。市人大常委
会主任季委出席会议并讲话。

就如何齐心协力打好脱贫攻坚战，季
委强调，一要深化认识，增强抓好脱贫攻坚
工作的使命感。要认真落实市委书记庞庆
波在全市扶贫开发工作会议上的讲话精
神，充分认识脱贫攻坚的重要性、艰巨性、
紧迫性，以更大的决心、更主动的态度、更
精准的措施，全力抓好脱贫攻坚各项工作。
二要明确方向，准确把握脱贫攻坚的新要
求。要把精准扶贫、精准脱贫作为基本方
略，突出问题导向，创新扶贫开发路径、资
源使用方式和开发模式，确保实现脱贫攻
坚目标。三要分解任务，确保脱贫攻坚工作
取得实效。市人大机关副科级以上干部要
按照“选难点、担责任”的原则，承担好包保
任务。在实施包保中，要找准对象，着力解
决好“扶持谁”的问题；查明根源，着力解决
好“为啥贫”的问题；选好路径，着力解决好

“怎么扶”的问题，确保脱贫攻坚工作扎实
推进。四要统筹兼顾，有序推进人大各项工
作。要认真贯彻落实市委的部署，切实抓好
机关建设，加强学习提高，注重调查研究，
做到和谐干事，提升服务水平，履职尽责，
奋力作为，把人大各项工作落到实处。

市人大常委会副主任王郢、常时光，秘
书长孙秀国及机关全体干部参加会议。

本报讯(记者张风)1月12日，市政府副
市长刘红霞深入到查干浩特旅游经济开发
区，就查干浩特风电项目、粮食收储加工项目
及旅游项目进行调研。

刘红霞先后来到三峡新能源风电场、
粮食收储加工项目建设现场，了解查干浩
特在新能源产业、粮食产业上的发展和建
设情况，随后又前往水上广场项目、沙滩浴
场项目、蒙古大营项目、奥帆广场项目等旅
游基础设施及景点建设现场进行调研。

在了解了查干浩特旅游经济开发区旅游
业发展的现状后，刘红霞对查干浩特旅游经
济开发区近年来在发展旅游事业上做出的努
力和取得的成绩给予肯定，同时也指出了查
干浩特旅游业发展中存在的问题。她指出，
今年是“十三五”开局之年，查干浩特旅游
经济开发区作为我市“一线八点”精品旅游
线路的重要一点，拥有得天独厚的丰富旅游
资源，又是目前距离市区最近的一处旅游景
区，而且交通十分便利，所以应该充分利用
好这些独特优势，将这里打造成为白城市民
最便利的休闲度假场所，让白城市民享受到
最好的精品旅游服务，同时也要大力做好宣
传工作，提升查干浩特的域外影响力，吸引更
多外地游客来到这里，为白城经济发展作出
更多贡献。

本报讯（记者薄秀芳）1月11日，副市长葛树立在白城宾馆
会见德尔福派克亚太区运营总监僧伟利一行，双方就进一步加
强合作进行了交流和座谈。

葛树立对僧伟利一行来白表示欢迎，并对德尔福派克白城
分公司为白城地方经济发展作出的贡献给予肯定。葛树立希望，
派克集团能从战略发展高度着眼，面对白城全力发展地方经济
的良好机遇，加快企业扩建项目的推进、制定具体的生产目标。
同时，借助白城区域及其他优势，实现生产转移、扩大生产规模，
从而实现促进地方经济发展和企业发展双赢的局面。

僧伟利就市委、市政府及相关部门对德尔福派克白城分公
司多年的关怀与支持表示感谢。他说，秉持造福一方的原则，派
克集团会全力在地方经济发展和对外宣传白城方面努力发挥积
极作用，为促进白城全面发展作出贡献。

白城经开区、市工信局等相关部门负责人参加座谈。

本报讯（记者翟向东）塞北明珠银妆裹，万
顷冰湖锦鳞跃。1月12日，35万余公斤的两张

“红网”为月亮泡水库第四届冬捕节又增添了一
抹浓重的靓色，让鹤乡人再次体验了一回鱼腾
冰湖的壮美，品尝了生态鲜鱼的醇美，感受了北
方古老渔猎的奇美。

月亮泡水库素有“塞北明珠”之称，地处大
安、镇赉两市（县）交界处，洮儿河末端、嫩江右
岸。滔滔嫩江水、悠悠洮儿河浪，融汇于月亮泡，
蜿蜒流淌的江河水滋养着生活在两岸世世代代
的人们。随着时间的沉淀，这里也因此形成了历
史悠久的“冬捕”习俗——寒冬月亮泡，广阔的
冰面上，涌动着无限的激情。在清早天还朦朦
胧胧的时候，在白雪皑皑的冰道上，寒风刺骨
的旷野里，一个个年轻的东北汉子，头戴狗皮
帽，身穿羊皮袄，脸带喜悦，在忙碌中憧憬着
一年最欢乐的收获时光。他们冒着严寒、顶着
寒风，清晨在冰面上按满族风俗进行“祭祀湖
神”冬捕祭祀活动。然后开始选址、打镩、扭矛、
跑水线、下网……经过几个小时的辛苦作业，把
长达近千米的鱼网从一个个小小的冰口，下到
冰层下面……接下来呈现在人们面前的，就是
千万条银鲢锦鲤腾跃冰湖的奇特壮观场面，构
成了冰天雪地里一幅精美画卷。

据了解，月亮泡水库冬捕，有着悠久的历史。
2012年举行了首届冬季捕鱼节，创下30多万公
斤的纪录。近几年，月亮泡水库更加注重生态恢
复和管理，按照国家有机水产品养殖标准，依托
于得天独厚的自然条件，月亮泡水库管理局在充
分发挥防洪、供水效益的同时，调节养殖生产环
境，大力发展林业、渔业、生态旅游业。水库水质
达到可直接饮用的国家三类水标准，盛产鲢、鲤、
青、鲫等优质淡水鱼9科36种，“绿色”鲜鱼以其
无污染、味道鲜美、营养丰富而久负盛名。2014
年，冬捕产量已达70多万公斤，产值1千多万元。
今年与往届冬捕活动相比，各种鱼类产量品质更
高，预计达到100万公斤，有望创下历史新高。

图①两张“红网”捕图①两张“红网”捕鱼鱼3535万余公斤。万余公斤。
图②鱼把头挑起一条图②鱼把头挑起一条1515公斤重的胖头鱼，公斤重的胖头鱼，

引来客户争相购买。引来客户争相购买。 本报记者本报记者李晓明李晓明摄摄
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图为市委书记庞庆波在市农科院调研。 本报记者李晓明摄

已届耄耋之年的段序学先生，曾有自题联：四序伴诗联翰
墨 六如归学海书山。这也是段序学先生的座右铭。他毕生热衷
书法、楹联、诗词、格言文化，数十年不辍，创作了千余副楹联和
万余件书法作品，很多楹联、诗词、格言作品入编各种艺术典集
或刊发于各种报刊，两次荣获中国楹联年度创作奖，一百多件
书法作品获不同级次奖项。多年来，他结集、出版《百家联稿·段
序学联稿集》《段序学隶书嵌名联作品集》《公文与公文撰写》等
著作，担任主编、执行主编编辑出版了《雅集轩诗联书画作品
集》《全国优秀新闻作品集》。其个人艺术传略入编《世界优秀专
家人才名典》《中国楹联家大辞典》。

段序学先生举止儒雅，和蔼可亲，虽已80高龄，但精神矍
铄，艺术追求毫不懈怠、服务社会的热情丝毫不减。生活中，段
序学先生简朴低调，以布衣粗食为养生之道，以乐善好施为做
人之本，做事、处事襟怀磊落，为官务实、为文严谨、为人坦荡，
是当代文化艺术领域真正德艺双馨的艺术家，更是白城艺术之
林中不老的常青树。

功崇缘志在 业广惟勤生
段序学先生坚持“业精于勤、荒于嬉，行成于思、毁于随”。

在白城日报社担任社长期间,他履行党报宗旨、把握舆论导向，
始终服务家乡建设，使《白城日报》成为全省第一家不使用铅字
出版的报纸，当时全国同行业仅有四五家采用先进技术印刷报
纸。1991年初，《白城日报》这一地级报纸，在比利时沙城世界

报纸博览会上获得永久性展出的殊荣。
凭借对艺术的热爱和追求，段序学先生广泛宣传和推介白

城文化成果，开展各种文化活动，为家乡的文化发展和繁荣倾
注了大量心血。

在他的策划下，《白城日报》创办文艺副刊，刊登健康向上
的文艺作品，为人民群众提供优质的精神食粮；举办各种书画
征集活动，将优秀作品在《白城日报》刊登，提升了报纸品位。

段序学先生退休后，于2009年组建了民间文化艺术团体
——白城雅集轩，出任轩主，轩内设诗词、书画、篆刻三个委员
会，用先进文化服务社会。轩内举办名家讲座，内容包括诗词楹
联、书法、绘画、篆刻、地方风物等。6年来，雅集轩“周末艺术讲
坛”累计授课200多个学习日、逾500课时，受众包括雅集轩的
会员及各文化团体的艺术工作者、文化爱好者等，共5000余人
次。通过讲学、研讨、采风、笔会、作品点评、学术交流和参加各
种展览及赛事等活动，培养了一大批文艺爱好者，提高了他们

的文艺创作和鉴赏水平。

艺苑常青树 繁枝绿莽原
段序学先生在以“文化艺术服务社会、助推白城发展建设”

方面始终默默无闻地做着贡献，以其累累硕果点缀了八百里瀚
海跨越腾飞的蓝图。

在段序学先生的组织下，雅集轩会员以歌颂家乡改革成
果、弘扬家乡人民风貌为主题，创作诗词近千首，楹联上万副。
在创建全国文化楹联城工作中，雅集轩做出了很大贡献。据统
计，6年来，有30多人创作的两千多副楹联入编中国楹联家学
会编年的《2013年度中国楹联作品集》，入编量为全省入编量
的60%。

作为历届征联活动的组稿人，不会电脑打字的段序学先
生，对征集到的稿件用手机手写打字、录入电脑，精心修改、润
色，其付出的辛苦与投入深深感动了广大作者。 （下转三版）

“联墨双馨”写盛年
●本报记者 李彤君

本报讯（记者李政孚）1月13日，
市委书记庞庆波在市委常委、市委秘
书长金喜双的陪同下，深入到白城市
农科院进行调研。

室外天寒地冻，室内绿意盎然。在
农科院生物技术温室，被科研人员精
心呵护的燕麦、藜麦等作物长势喜人。
庞庆波详细询问作物的品种产地、培
育规模和科研状况，并参观了燕麦花
药单倍体培养流程。在白城特色农产
品展厅，庞庆波饶有兴致地参观了燕
麦、向日葵、荞麦、绿豆、花生、蓖
麻等特色农产品，并观看了农业科技
成果宣传片。当了解到我市特色农产
品品质好、抗病强、无污染，深受市
场青睐时，庞庆波强调，白城的特色
农产品优势明显，发展潜力巨大，要积
极研究包装策划项目，通过招商引资
向外宣传推介。同时，要加大科技成果
转化力度，走工业化发展道路，努力把
白城的特色农产品资源优势加快转化
为产业优势。

在随后召开的座谈会上，庞庆
波认真听取了市农科院负责同志的
专题汇报，对市农科院取得的成绩
和荣誉给予充分肯定和高度评价，
并代表市委、市政府向辛勤工作在

科研一线的广大科研人员表示感谢。
就进一步加快农业科技成果转化，促
进科技与经济紧密结合，庞庆波强
调，一要牢固树立战略思想，加大科
研支持力度。要积极探索科研单位与
企业合作的模式，既能够多渠道增加
科研投入，又能够促进科研成果转
化，使科技尽快转化为生产力。尤其
要注重选择规模大、实力强的优势企
业，以大企业带动基地建设和科研成
果转化，促进白城特色农产品由产业
链向价值链延伸。二要搞好项目包装
策划，加大宣传推介力度。要充分依
托燕麦、绿豆等特色农产品资源，搞
好项目策划和包装，积极向外宣传推
介，开展招商引资，扩大白城特色产
业知名度。要通过对燕麦等农产品的
提纯和精深加工，积极发展药食同源
的大健康产业。三要搞好科研攻关合
作，加大队伍建设力度。充分发挥燕
麦首席专家的品牌效应和带头人作
用，把团结合作精神贯穿到科研工作
的全过程、各方面，营造良好氛围，
创造更多成果，努力为发展白城经济
做出应有贡献。

市委办、市农委主要负责同志陪
同调研并参加座谈。

打赢脱贫攻坚战 奋力迈入全面小康

身为一名社区党总支书记，她视社区居民为亲人，照顾孤
老，对居民的困难感同身受；身为一个女儿，她在接受手术后
化疗期间仍坚持在病母床前尽孝……身患癌症的她，笑对人
生、乐观豁达，温暖别人，为此，她的名字登上了2015年

“吉林好人”榜。她就是洮南市永康街道办事处永电社区党总
支书记苏靖。

多年来，心地善良的苏靖一直关心照顾多名孤寡老人。永电
社区第八居民组五保户104岁的老人赵淑贤，与年近九旬的侄
子赵玉山相依为命。苏靖担任社区党总支书记后，带领社区工
作人员，定期到老人家中打扫卫生、拆洗被褥，逢年过节送去
生活用品，给老人家过生日……老人与苏靖结下了“亲情”。
老人眼神不好，但很远就能听出她的声音。当时有人提议送两
位老人去福利院，可老人舍不得苏靖，执意不去。两位老人相
继去世后，苏靖带领社区的同志帮助料理后事，得到了居民的
赞许。为让更多的空巢老人享受到儿女绕膝的天伦之乐，
2009年，苏靖所在的社区党总支与洮南市第二小学团委结成对
子，帮助空巢家庭找到了“团女儿”；与洮南市公安消防大队联系
找到了“兵儿子”。

2010年10月，苏靖被诊断为甲状腺癌。在短短的7天时间
里，她瘦了10多斤。“说实话，我对癌症的恐惧，源于对亲人的
牵挂。”苏靖面带笑容说出这番话，语音落时，潸然泪下。苏

靖接受了甲状腺切除
术，在进行放疗期
间，眼看离世的病友，
她觉得能活下来就是
幸运。出院后，只休息
两天，就回到单位正
常工作了。

（下转三版）

心中有爱生命如歌
——记“吉林好人”洮南市永康街道办事处永电社区党总支书记苏靖

●本报记者 薄秀芳

富强 民主 文明 和谐
自由 平等 公正 法治
爱国 敬业 诚信 友善

培育和践行社会主义核心价值观

本报讯（记者汪伦）记者在市气象局了解到，受冷空气影响，
专家预计未来10天（1月14日至23日），我市气温持续偏低，期
间全市平均气温为零下21摄氏度左右，比常年同期偏低4.7摄
氏度左右；最低气温将出现在21日清晨，最低气温为零下27至
零下30摄氏度。

专家建议，由于气温持续较低，相关部门要加强供水、供热、
供气等城市基础设施巡查和维护，以防管道设施因受冻而发生
堵塞和爆裂现象；供暖企业要加强城镇供暖，保障供暖效果；各
地相关部门和农户要及时对温棚采取防寒保暖措施，预防温棚
蔬菜冻害，注意做好园林植物等防寒工作；对畜禽圈舍采取防寒
保暖措施，确保家畜家禽安全越冬。另外，近期天气寒冷，冷空气
活动频繁，易导致感冒和心脑血管等疾病发生或加重，专家提醒
城乡群众应及时增添衣物，预防感冒等疾病；同时由于未来几天
风力较小，气象条件不利于烟道排烟，提醒燃煤取暖的居民和企
业，要注意预防室内一氧化碳中毒。

未来10天我市气温偏低 最低气温可达零下30摄氏度


